
Jornal A Plateia | Sábado e domingo 05 e 06 de abril de 2025

Acidentado permanece na UTI

Fechamento: 19h | R$ 5,00
(F

ot
o:

 R
od

ri
go

 E
va

ld
t/

A
P)

A PLATEIA  {en español}

Colisão aconteceu próximo ao Trevo da Faxina nesta semana   - Página 14

Em pauta, estava a Linha Férrea da região - Página 17
Fechamento: 18h | R$ 6,00Ano 88 | EDIÇÃO: Nº  24.097 | 40 PÁGINASSábado e domingo, 05 e 06 de abril de 2025

Vice-governador recebe 
comitiva santanense 

Presidente da COPAMEL propõe a criação do selo de 
Denominação de Origem da Própolis Âmbar para 
desenvolvimento de seus ganhos - Página 13

Selo para Própolis Âmbar: Câmara 
deverá aprovar proposta da COPAMEL 

Páginas 22

Los tranquerenses disfrutan 
de su nuevo Parque Lineal



Jornal A Plateia | Sábado e domingo 05 e 06 de abril de 20252

Antônio Zuheir Badra
Diretor presidente

Kamal Zuheir Badra
Diretor-geral

Janete Zuheir Badra
Diretora Administrativa

direcaogeral@jornalaplateia.com

Marcia Paiva
Gerente Comercial

marciapaiva@jornalaplateia.com

Yuri Cardoso
Chefe de Redação

yuri@jornalaplateia.com

Maria Zelia Safadi
Chefe de Circulação

circulacao@jornalaplateia.com

Diagramação

Samuel Palmeira
editoriadearte@jornalaplateia.com

Revisão

Jurema Luz
jurema@jornalaplateia.com

Fotografia

Marcelo Pinto
marcelopinto@jornalaplateia.com

Jornal Semanal
editado pela

JB Empresa Jornalística Ltda.  
CNPJ: 73.752.180/0001-31

Rua Almirante Barroso, n° 358
CEP: 97.574-224

Sant’Ana do Livramento/RS
Telefone: (55) 3242-2939

Fundado em 10/01/1937
Marca registrada 

sob nº 825.254.280

Repórteres:

Aline Duarte

Matias Moura

Maria Helena Dill

Wáshington Pereira

A
o longo dos anos, 
nossa cidade teve 
o privilégio de con-
tar com servidores 
públicos dedicados, 

que fazem do seu trabalho 
diário um verdadeiro compro-
misso com a coletividade. Entre 
esses profissionais, destaca-se o 
servidor Tibira, cuja trajetória 
no serviço público é um exem-
plo de dedicação, ética e empe-
nho em prol da comunidade. 
Tibira sempre foi mais do que 
um simples funcionário: foi um 
agente transformador, atuando 
com seriedade e competência 
para garantir que a máquina 
pública funcionasse com efici-
ência. Sua postura exemplar e 
o zelo com a coisa pública não 
passaram despercebidos, e hoje, 
mais do que nunca, é justo que 
o reconheçamos como um pilar 
fundamental na construção de 
uma administração comprome-
tida com o bem-estar social. 
A Secretaria da Fazenda, ao 
enaltecer o trabalho de Tibira e 
de tantos outros servidores que 

dedicam suas vidas ao serviço 
público, demonstra grandeza e 
compromisso com a valorização 
daqueles que realmente fazem 
a diferença. É um gesto que vai 
além do reconhecimento indi-
vidual: é uma sinalização clara 
de que boas práticas e esforços 
incansáveis não passam des-
percebidos. Servidores motiva-
dos e reconhecidos são essen-
ciais para uma gestão eficiente, 
que impacta positivamente 
a vida de todos os cidadãos. 
Quem ganha com isso? Toda 
a  cidade.  O reconhecimen-
to de servidores exemplares 
fortalece a cultura de com-
promisso e responsabilidade 
no setor público, elevando a 
qualidade dos serviços pres-
tados e criando um ambiente 
onde a meritocracia e a de-
dicação são recompensadas.  
Que a Secretaria da Fazen-
da continue trilhando esse 
caminho de reconhecimento 
e valorização, e que servido-
res como Tibira sigam sen-
do inspiração para as  futu

Reconhecimento e grandeza
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Choriceva será
nos dias 11 e 12

Foi postergado para o próximo fim 
de semana, dias11 e 12, a 13a edição 
do Choriceva. O evento, que prome-
te esquentar o público da Fronteira 
com cerveja artesanal de qualidade, 
choripán, rock’n’roll e cultura local, 
será realizado mais uma vez no Par-
que Internacional. Realizado desde 
2016, com duas edições anuais (abril 
e novembro), o Choriceva tem como 
objetivo fortalecer o mercado local, 
estimular a produção e o consumo de 
produtos de qualidade, promover o 
turismo e a cultura da fronteira.

Aula alternativa 
no currículo 
municipal

Um ante-projeto de lei 
protocolado na Câmara 
pela vereadora Eva Coelho 
propõe a inclusão de um 
Programa de Oficinas Cul-
turais, Esportivas e Edu-
cacionais no currículo das 
escolas municipais. A ideia 
é a oferta de aulas de capo-
eira, dança, teatro, música, 
artes plásticas, contação 
de histórias, tecnologias, 
meio ambiente e sustenta-
bilidade, entre outras.

A Secretaria Municipal de Planejamento 
elaborou e está disponibilizando uma cartilha 
de apoio aos responsáveis técnicos dos mais 
diferentes investimentos da construção civil 
em Livramento, com base no Plano Diretor do 
município. A cartilha traz informações e orien-
tações para o ingresso de processos de licencia-
mento de obras, regularizações e reformas de 
obras, estudo de Impacto de Vizinhança e apro-
vação de Parcelamento de Solo, entre outros.

Uma das atividades previstas na 
programação de inauguração do 
Parque Eólico Coxilha Negra, que 
deve aumentar a produção de ener-
gia eólica em Livramento em mais  
302,4 MW – energia suficiente 
para atender cerca de 1,5 milhão de 
consumidores - através de seus 72 
aerogeradores, seria a inauguração 
também da nova Escola Municipal 
Espinilho. Encravada num recanto 
do estabelecimento rural Paraíso, 
a nova escola, que deverá acolher 
os alunos que até há pouco tempo 
só contavam com o atendimento da 

Escola Municipal de Ensino Funda-
mental Joaquim de Abreu Fialho.

Foram exatamente as precárias 
condições de manutenção da antiga 
escolinha que sensibilizaram os 
responsáveis pela construção do 
novo prédio. O vereador Sargento 
Elso Alvienes, principal articulador 
e maior entusiasta da iniciativa, 
explica que a decisão de construir 
uma nova escola foi tomada no ano 
de 2022, durante uma visita de au-
toridades, empresários e direção da 
CGT ELETROSUL na região onde 
ocorreriam as obras de expansão 

do Parque Eólico da Coxilha Negra, 
cuja inauguração também deve ser 
remarcada para ocorrer nas próxi-
mas semanas. 

Naquela ocasião, os visitantes 
observaram o estado precário da 
escola, que não oferecia instalações 
adequadas ao uso pelos alunos, 
professores e funcionários, visto 
tratar-se de um prédio de madeira 
muito antigo e em avançado estado 
de deterioração. Provocado pelo 
Sargento Alvienes, o secretário 
Paulo Ricardo Ecoten, do Planeja-
mento, determinou a elaboração do 

projeto de construção de uma nova 
escola, em área de 01 hectare de 
campo cedida pela família Ribeiro, 
na Estância Paraiso, e com apoio de 
empresários iniciou-se a obra, que 
está pronta para a inauguração. A 
nova escola conta com prédio em 
alvenaria com duas salas de aula, 
02 banheiros, 02 alojamentos e 
refeitório, além de espaço para a 
prática de esportes e previsão de 
um projeto de horta comunitária, 
única exigência da família Ribeiro 
na cedência da área para a constru-
ção da escola.  

Concurso para
bombeiro militar O líder comunitário Josué Ferreira 

Rodrigues foi eleito no último dia 28 de 
março para mais um mandato à frente 
da União das Associações de Mora-
dores de Sant’Ana do Livramento. O 
congresso da Unamos foi realizado na 
Câmara de Vereadores e reuniu repre-
sentantes de diversos bairros e vilas 
do município. A diretoria presidida por 
Josué conta com as participações de 
conhecidos ativistas do movimento co-
munitário de Livramento (foto).

Lideres comunitários

Uma escola que nasce da força dos ventos da Coxilha Negra

Muito justa a homenagem 
prestada nessa semana, pela 
Administração Municipal, 
ao servidor público  Valnei 
Silveira Alves, o popular 
“Tibira”. Querido e respei-
tado não só pelos colegas da 
Secretaria da Fazenda e da 
Prefeitura como um todo, 
mas também por grande 
número de usuários que 
reconhecem nele a pres-
teza e comprometimento 
no trabalho realizado há 

45 anos - especialmente no 
setor de Cadastro Imobiliário, 
sendo considerado “o guardião 
das linhas e mapas do municí-
pio” - Tibira merece o carinho 
recebido. Ao longo dos anos, 
sempre recebeu das diversas 
gestões que se sucederam o 
reconhecimento pelo trabalho 
realizado. Um dos “jurássicos” 
da secretária da Fazenda, Gi-
sela Alvarez, Tibira ganhou até 
festa com bolo e a presença da 
prefeita Ana Tarouco.  

Justa e merecida homenagem 
ao querido Valnei “Tibira” Alves 



Jornal A Plateia | Sábado e domingo 05 e 06 de abril de 2025 5



Jornal A Plateia | Sábado e domingo 05 e 06 de abril de 20256

Na última segunda-
-feira (31), a Prefeitura 
de Sant’Ana do Livra-
mento prestou uma 
homenagem ao ser-
vidor Valnei Silveira 
Alves, carinhosamente 
conhecido como Tibira, 
que completou 45 anos 
de dedicação ao muni-
cípio. A confraterniza-
ção, organizada pela 
secretária da Fazenda, 
Gisela Alvarez, reuniu 
todos os servidores da 
pasta para celebrar a 
trajetória do homena-
geado.

Durante a cerimô-
nia, a servidora Vera 
Alves Pereira, do Setor 
da Fiscalização do Co-
mércio, leu uma carta 
de homenagem, desta-
cando a importância 
de Tibira para a ci-
dade. “Traz a história 
viva da nossa cidade 
no Departamento de 
Cadastro Imobiliário. 
Não há rua, esquina ou 
terreno que escape do 
seu olhar atento, pois 
com as mãos firmes 
e o coração dedicado, 
ele construiu tijolo por 
tijolo, que sustenta o 
ordenamento da nossa 
cidade”, dizia um tre-
cho do discurso.

Yuri Cardoso  
yuri@jornalaplateia.com

Servidor completa 45 anos de serviço público 

“O guardião das linhas e mapas do município”

A prefeita Ana Ta-
rouco (PL) também par-
ticipou da homenagem 
e ressaltou a dedica-
ção de Tibira ao longo 
dos anos. “Esse homem 
serviu essa cidade por 
tantos anos e continua 
servindo com excelên-
cia”, declarou.

A secretária da Fa-
zenda, Gisela Alvarez, 
reforçou a importância 
do trabalho de Tibira e 
destacou a admiração 
dos colegas pelo servi-
dor. “Obrigada pela tua 
dedicação e obrigada 
por todo esse tempo. 
Os teus colegas que 
convivem contigo por 

todos esses anos podem 
dizer com muito mais 
propriedade do que 
nós, que acabamos de 
entrar, da tua dedica-
ção”, afirmou.

Tibira, que dedicou 
sua vida ao Depar-
tamento de Cadastro 
Imobiliário, segue sen-
do referência na orga-
nização e manutenção 
das informações terri-
toriais da cidade. Seu 
legado permanecerá 
marcado na história 
de Sant’Ana do Livra-
mento como um exem-
plo de compromisso e 
excelência no serviço 
público.

Ana Tarouco, Tibira, Vera, Gisela e Bianca (Foto: Yuri Cardoso)

Gisela elogiou Tibira pelo trabalho (Foto: Yuri Cardoso/AP)Emocionada Vera discursou (Foto: Yuri Cardoso/AP)
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Nesta  s ex ta-feira 
(04), um grupo de pais e 
alunos da Escola Célia 
Irulegui, de Sant’Ana 
do Livramento, reali-
zou uma manifesta-
ção na Secretaria de 
Educação, após rece-
berem a notícia de que 
o professor de Educa-
ção Física da escola, 
atuando há mais de 
8 anos na instituição, 
com um ótimo vínculo 
com suas turmas, seria 
realocado em outra 
instituição de ensino, 
devido à necessidade 
de uma troca de pro-
fessores. 

Durante o protesto, 
pais e alunos foram 

recebidos pela secre-
tária de Educação em 
exercício, Rosemari 
Leite.  Ela informou 
que a realocação do 
professor atendeu a 
uma ordem judicial, 
motivada por um pe-
dido de outro professor 
com laudo médico que 
o impede de realizar 
longos deslocamentos, 
como para a escola na 
área rural.

Segundo a Secreta-
ria, a Escola Célia Iru-
legui foi considerada 
a melhor opção para 
alocar o novo profis-
sional, em razão da 
carga horária que ele 
precisa desempenhar e 
de a localidade ser pró-
xima, considerando-se 
as suas condições de 
saúde. 

Maria Helena Dill
mariahelena@jornalaplateia.com

 Manifestação ocorre após a decisão da Secretaria de Educação de realocar o professor, atendendo a uma ordem judicial

Pais e alunos protestam contra remoção de 
professor de Educação Física na Escola Célia Irulegui

Indignados, os pais 
questionaram o motivo 
de retirar um professor 
que vem realizando 
seu 

trabalho com compe-
tência, para dar lugar a 
outro, que teria certas 
limitações físicas.

Em resposta a Secre-
tária afirma que “não 
há o que ser feito, nós 
estamos cumprindo 
com algo que foi dito, 
uma ordem judicial, é 
o que a logística per-
mite, lamentamos essa 
situação, mas não há 

o que fazer”, destaca 
Rosemari.

O  epi s ó d io  ge rou 
grande insatisfação 
entre a comunidade 
escolar, que destaca a 
importância do profes-
sor atual para o bom 
desenvolvimento das 

atividades na escola.
Foram solicitados 

quatro representantes 
da manifestação, em 
uma reunião exclusiva 
com a secretária em 
exercício, na Secretaria 
de Educação, na mes-
ma manhã. 
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Foi lançado na ma-
n h ã  d e s t a  q u i nt a-
-feira (3),  na Câma-
ra de Vereadores de 
Sant ’Ana do Livra-
mento, o Movimen-
to Pró-Atenção Hos-
pita l a r  Bi n ac ion a l , 
iniciativa que busca 
avançar na integra-
ção dos sistemas de 
saúde entre Brasil e 
Uruguai para melho-
r a r  o  ate nd i me nto 
hospitalar na região 
da fronteira. O evento 
reuniu autoridades 
dos dois países e mar-
cou o  início  de  um 
debate sobre a viabi-
lização da cooperação 
na área da saúde.

O  mov i me nto  foi 
idealizado pelo vere-

ador Dagberto Reis 
(PT) e contou com a 
participação do côn-
s u l  gera l  do  Brasi l 
no Uruguai, Cláudio 
Nascimento, além de 
r e p r e s e nt a nt e s  d e 
instituições 

ac adê m ic a s  c omo 
Un ip a mp a ,  I F S u l  e 
Uergs .  Tamb ém es-
tiveram presentes, o 
secretário municipal 
de  s aúde  de  Liv ra-
mento, Elvio Goulart, 
o deputado uruguaio 
R u b e n s o n  S i l v a , 
membros do Conselho 
Municipal de Saúde e 
outras lideranças po-
líticas institucionais. 

N a  a b e r t u r a  d o 
eve nto,  o s  deput a-
do s  E lv i no  B oh n  e 

Encontro de lançamento reuniu autoridades dos dois países para discutir a cooperação na área da saúde e a criação de um sistema 
binacional de atendimento hospitalar 

Movimento busca integrar atenção 
hospitalar na fronteira entre Brasil e Uruguai 

Jeferson Fernandes 
destacaram, a neces-
sidade de fortalecer a 
parceria entre os dois 
países para garantir 
um atendimento hos-
pitalar mais eficiente 

R e p r e s e nt a n d o  o 
Ministério da Saúde 
do Uruguai, o diretor 

Daniel Denicolay des-
tacou o compromisso 
do governo uruguaio 
em reduzir entraves 
burocráticos e facili-
tar a implementação 
de um sistema bina-
cional.  Entre as su-
gestões apresentadas 
durante o encontro, 

o  de fe ns or  públ ico 
Lucas Righi propôs a 
participação da Secre-
taria Estadual de Saú-
de do Rio Grande do 
Sul e a criação de um 
proj eto-pi loto  p a ra 
iniciar a integração. 

A reunião também 
abordou a necessida-
de de um mapeamen-
to dos processos ad-
ministrativos da área 
da saúde, proposta de-
fendida pelo diretor 
do IFSul de Livramen-
to, Celso Gonçalves, 
c omo  u m  pro c e s s o 
fundamental para a 
desburocratização do 
atendimento. 

Ao final do encon-
tro, foi anunciada a 
criação de um abaixo-

-assinado em apoio 
à iniciativa. O docu-
mento reivindica me-
didas concretas dos 
governos brasileiro e 
uruguaio, incluindo 
a criação de um pro-
tocolo de cooperação, 
o compartilhamento 
de recursos médicos, 
o  ac e s s o  fac i l it ado 
a  ate nd i me nto s  de 
urgência e o reconhe-
cimento recíproco dos 
serviços de saúde nos 
dois territórios 

Uma nova reunião 
será realizada para 
dar continuidade às 
discussões e definir 
os  próximos passos 
para a implementação 
da Atenção Hospita-
lar Binacional 
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O Dia Mundial da 
Conscientização do Au-
tismo, 2 de abril, foi criado 
pela Organização das 
Nações Unidas (ONU), 
no ano de 2007. Essa data 
foi escolhida para levar 
informação à população 
para reduzir a discrimi-
nação e o preconceito 
contra os indivíduos que 
apresentam o Transtor-

no do Espectro Autista 
(TEA). O autismo é uma 
condição de saúde ca-
racterizada por desafios 
em habilidades sociais, 
comportamentos repeti-
tivos, fala e comunicação 
não-verbal; entretanto, 
terapias adequadas a cada 
caso podem auxiliar essas 
pessoas a melhorar sua 
relação com o mundo.

A seguir conheceremos 
a história de Noah, conta-
da por sua mãe, Aline.

Aline Abreu é ma-
mãe de Noah, de 6 anos, 
e mais 3 filhos. Noah 
tem autismo. Aline é 
enfermeira, desde que o 
pequeno tinha 3 meses, 
ela já começou a notar 
alguns comportamentos 
diferentes comparando 
com os bebês da mesma 
idade. Não fazia muito 
c o nt ato v i s u a l , 

não sorria. Com o passar 
do tempo, essa diferen-
ça ficou mais evidente 
para Aline, que sempre 
estava com ele, e a me-
dida que ele crescia não 
atingia os marcos de 
desenvolvimento.

O diagnóstico do pe-
queno Noah chegou 
quando ele tinha 2 anos.

“No começo foi difícil, 
pois a família ainda não 
acreditava que essa era 
uma situação que muda-
ria a vida dele por com-
pleto, e a nossa também. 
E a nossa vida mudou 
completamente. Tínha-

mos muitas preocu-
pações de como ia 

ser a vida dessa 
criança, que 
ela precisa-
ria de mui-
tas  inter-
venções...”, 
comentou 

Aline.

Aline Duarte
aline@jornalaplateia.com

O mês de abril é conhecido como o mês da conscientização sobre o autismo. No dia 2 de abril foi comemorado o Dia Mundial 
da Conscientização do Autismo.

Abril Azul – conheça a história de Noah

A DESCOBERTA

A IMPORTÂNCIA DA DATA

O FUTURO

OS DESAFIOS
Por conta de todas as in-

tervenções e tratamentos 
necessários para Noah, a 
família acabou saindo de 
Sant’Ana do Livramento, 
por não oferecer o que o 
pequeno necessitava gra-
tuitamente ou de uma ma-
neira que se encaixasse na 
realidade da família. Hoje, 
moram em Encantado, na 
serra gaúcha, onde Noah 
encontrou possibilidades 
de se desenvolver cada vez 
mais com a ajuda oferecida 
pelo SUS.

“Como mãe, eu vejo que 

falta conhecimento das 
pessoas sobre o transtorno. 
Faltam políticas públicas 
que funcionem, percebo 
que as pessoas querem que 
eu coloque o meu filho nos 
lugares para que ele venha 
a se adaptar; mas enten-
dendo a condição dele, eu 
sei em que coisas ele vai se 
desenvolver, mas que em 
outros ele não vai mudar. 
Têm dias que estou bem 
confiante que as coisas vão 
dar certo, mas outros dias, 
não”, falou a mãe do Noah 
em tom emocionado.

Aline, representando 
tantas outras mães atípi-
cas, em sua fala disse que 
acredita na importância 
de ter cada vez mais ações 
voltadas para o tema, para 
as pessoas poderem com-

preender como é o autismo, 
nenhum autista é igual a 
outro. Cada pessoa autista 
é única no espectro, tem 
necessidades diferentes, e 
por ser algo tão amplo, é 
difícil de entender o todo.

“Quando você respeita 
o que é diferente, você 
começa a ver as mudan-
ças acontecerem. Essa 
geração precisa aprender 

sobre respeito.”
Aline acredita que a 

inclusão também é dar 
oportunidade para a 
pessoa autista poder se 

desenvolver dentro de 
suas possibilidades. E, que 
todos temos algo belo que 
podemos deixar aflorar 
naquilo que conseguimos 
fazer.

“A nossa alegria é ver 
ele se desenvolvendo, 
a passos lentos, mas se 
desenvolvendo”. Aline 
falou que hoje Noah con-
segue brincar com suas 

irmãs, interagir com ou-
tras crianças e também 
entende comandos dados 
pelos pais, algo que antes 
não conseguia captar.

Aline terminou a con-
versa com essa decla-
ração: “Eu me apego a 
minha fé, e acredito que 
Deus tem um plano para 
tudo. Deus tem um plano 
para vida do Noah”.
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Desde a última se-
gunda-feira, dia 31, a 
indústria farmacêu-
tica está autorizada a 
praticar o ajuste anual 
dos preços dos medica-
mentos. Este ano, o teto 
do percentual ficou em 
5,06%, e as empresas 
têm a opção de aplicar 
esse valor de uma só 
vez ou diluído ao lon-
go do ano, conforme 
lhes convier. O gover-
no ressalta, no entanto, 
que nem todos os au-
mentos serão pelo teto 
(pois existem grupos 
de medicamentos com 
percentuais menores), 
sendo que na média o 
reajuste deve ficar em 

3,83%, menor desde 
2018. Esses cálculos 
são feitos pela Cmed 
(Câmara de Regulação 
do Mercado de Medi-
camentos) com base na 
inflação dos últimos 12 
meses (IPCA) e outros 
fatores. 

Pelo teto ou pela mé-
dia, o certo é que o 
aumento tem reflexo 
no bolso da população, 
que busca alternativas 
para ajustar o orça-
mento. Duas opções 
bastante acessíveis são 
a farmácia básica da 
Prefeitura e o progra-
ma Farmácias Popu-
lares, que distribuem 
uma série de medica-
mentos gratuitos para 
a população.

A Farmácia Básica 
Municipal possui na 
sua lista 166 medica-
mentos para doenças 
básic as  e  crônic as . 
Entre eles estão anal-
gésicos, antitérmicos, 
anti-inflamatórios, re-
médios para depres-
são, convulsão, hiper-

Paulo Cesar Quines
jornal@jornalaplateia.com

Reajuste que passou a vigorar a partir do 31 de março pode pesar no bolso do consumidor, que encontra alternativas de remédios 
gratuitos em farmácias públicas e programas do governo

Farmácias básica e popular são opções de economia 
em tempos de aumento dos medicamentos 

FARMÁCIA BÁSICA MUNICIPAL:

FARMÁCIA POPULAR:

(Foto: Divulgação/Governo Federal)

Ana Paula Riefel, Coordenadora da Assistência 
Farmacêutica na Farmácia Básica Municipal

CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
A Presidente da Associação Santanense do Deficiente Físico – ASSANDEF convoca 

conforme o Art. 9º 10º 11º 12º do seu Estatuto, todos os sócios para Assembleia Geral 
Extraordinária, a realizar-se dia 11 de abril de 2025 na sede da ASSANDEF, sito à Rua Do-
roteo Aguirre,405 na Bela Vista, Bairro Armour,  às 17h, em primeira chamada e, segunda 
chamada às 17h30min, com a presença dos sócios que estiverem presentes, tendo como 
finalidade eleição da diretoria para biênio 2025 – 2027 e prestação de contas ano 2024. 
A eleição se fará por meio de chapas que deverão ser apresentadas à Se-
cretaria para competente registro até dois dias depois da publicação do Edital. 
Observação: Considerando – se as medidas adotadas a diretoria têm que constar: Presidente, 1º 
Secretário, 2º Secretário, 1º Tesoureiro e 2º Tesoureiro. E Conselho Fiscal com até 5 integrantes. 
Onde TODOS os sócios serão convidados a participar da referida assembleia podendo também 
fazer parte da diretoria e conselho fiscal conforme o estatuto.

Sant’Ana do Livramento, 18 de março de 2025. 
Silvia Michele Dias Alves 

Presidente

tensão, entre outros. 
É preciso levar uma 
receita emitida por mé-
dico do SUS e o cartão 
SUS. A pessoa recebe 
o medicamento para 
um mês de uso. Ana 
Paula Riefel Vieira, 
Coordenadora da As-
sistência Farmacêu-
tica da Secretaria de 
Saúde do Município, 
explica que a receita 
deve estar no prazo de 
validade de seis meses, 
mas só é liberado um 
mês por vez para que 
se tenha um melhor 
controle se os pacien-
tes estão consumindo 
o remédio de forma 
correta. A Farmácia 
Básica Municipal tem 
dois pontos de atendi-
mento no município: 
a unidade central, que 
fica na Rua Rivadávia 
Corrêa, 425, e funciona 
das 08h às 15h, sem 
intervalo; e a unidade 
do Armour, que fun-

ciona junto à UBS do 
Armour, na Rua Naza-
reno Cinereli, 284. Das 
08h às 12h, e das 13h30 
às 16h30. Ana Paula in-
forma que esta unidade 

entrará em reforma 
brevemente, e que está 
em processo licitatório 
a implantação de uma 
unidade da farmácia 
básica no Bairro Prado.

A Farmácia Popular é 
um programa do Governo 
Federal do qual a maioria 
das redes e farmácias pri-
vadas do município faz 
parte. Para pegar os medi-
camentos, o paciente preci-
sa deslocar-se a uma delas 
com uma receita médica 
(não necessariamente do 
SUS), com clara identifica-
ção do médico e seu CRM, 
com prazo dentro de seis 
meses, sendo liberado o 
medicamento mês a mês. 
No caso de anticoncepcio-
nais, a validade da receita 
pode ser de um ano. Tam-
bém é preciso apresentar 
documento de identida-
de e, se for outra pessoa 
que for retirar o medica-
mento, uma procuração. 
Remédios para menores 
a retirada deve ser feita 
pelos responsáveis. São 
liberados diuréticos, anti-

-hipertensivos, anticon-
cepcionais, medicamentos 
para asma, Parkinson, dia-
betes e fraldas geriátricas. 
Também é possível retirar 
absorventes higiênicos 
no programa Dignidade 
Menstrual. Nesse caso, 
não precisa receita, mas 
é preciso acessar um link 
do programa e fazer um 
cadastro solicitando o ab-
sorvente. Depois é possível 
imprimir um termo ou 
receber um QR code, para 
levar à farmácia e pegar 
os materiais. O link para 
o programa dos absorven-
tes é: https://www.gov.br/
saude/pt-br/composicao/
sectics/farmacia-popular. 
Ainda é possível baixar o 
aplicativo Meu SUS, que fa-
cilita o processo. O link do 
aplicativo é: https://www.
gov.br/saude/pt-r/composi-
cao/seidigi/meususdigital.
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Os alunos  do curso 
de Direito da Univer-
sidade da Região da 
Campanha (Urcamp), 
campus Sant’Ana do 
Livramento, tiveram a 
oportunidade de apro-
fundar seus conheci-
mentos sobre Proces-
so Penal e o papel do 
Ministério Público, na 
noite da terça-feira (01). 
O promotor de Justiça 
José Eduardo Gonçal-
ves, o Coquinho, foi 
o convidado especial 
para ministrar a pales-

tra, a convite da profes-
sora Anayara Pedroso.

O evento contou 
com a presença das 
coordenadoras do cur-
so, professoras Lúcia 
Quevedo e Lourdes 
Martins, que deram 
as boas-vindas ao pro-
motor e ressaltaram a 
importância da inte-
ração entre os acadê-
micos e profissionais 
do Direito. Durante a 
palestra, José Eduardo 
Gonçalves explicou 
o funcionamento do 

Processo Penal, os de-
safios enfrentados pelo 
Ministério Público e 
sua atuação na defesa 
da ordem jurídica e dos 
direitos fundamentais.

Segundo Coquinho, 
a iniciativa da Univer-
sidade proporcionou 
um momento enrique-
cedor para os futuros 
operadores do direito, 
reforçando a conexão 
entre teoria e prática 
e preparando-os para 
os desafios da carreira 
jurídica.

Em visita nesta sexta-
-feira (04), a Santa Casa 
de Misericórdia de 
Sant’Ana do Livramen-
to, o chefe de Gabinete 
do deputado estadual 
Frederico Antunes (PP), 
Ernani Ruschel, anun-
ciou a Diretora Geral 
do hospital, Leda Maria 
da Silva dos Santos, o 
pagamento nesta se-
mana, de uma emenda 

parlamentar de autoria 
do deputado Frederico 
no valor de R$ 100 mil 
para custeio do hos-
pital.

Na oportunidade, 
a diretora Leda agra-
deceu ao sr. Ernani, 
assessor do deputado 
Frederico Nunes, cuja 
parceria vendo sendo 
de grande ajuda para 
a Santa Casa. Nessa 

rubrica, nas palavras 
da diretora Leda: “para 
acessá-lo vou apresen-
tar um plano de aplica-
ção à SMS”. Ela aprovei-
tou a visita e também 
apresentou as obras de 
melhoria e duplicação 
do Pronto Socorro via 
SUS e no setor de en-
doscopia e colonoscopia 
que deverá ser inaugu-
rado nos próximos dias. 

Convidado pela Professora Anayara Pedroso, promotor 
abordou o papel do Ministério Público na Justiça Criminal

Recurso totaliza R$ 100 mil em investimentos

Promotor José Eduardo 
Gonçalves ministra palestra 
sobre Processo Penal para 
alunos da Urcamp

Santa Casa de 
Livramento recebe 

emenda de deputado
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Na terça-feira (01), 
ocorreu um aciden-
te de trânsito en-
volvendo uma ca-

mionete Hilux com 
placas de Dom Pe-
drito e uma carreta, 
no trecho da BR-158, 

próximo ao Trevo da 
Faxina, na saída de 
Sant’Ana do Livra-
mento. O incidente 

aconteceu por volta 
d as  16h1 5 ,  qu a n-
do os dois veículos 
colidiram frontal-

Colisão, próximo ao KM 537, envolveu uma camionete Hilux e uma carreta

Motorista envolvido em acidente na 
BR-158 está em estado grave na UTI

mente, no momento 
em que o caminhão 
seguia no sentido 
interior-capital.

O motorista da ca-
mionete, que sofreu 
f e r i m e n t o s ,  p e r-
maneceu no local 
aguardando o socor-
ro do Corpo de Bom-
beiros de Sant’Ana 
do Livramento. Já 
o motorista do ca-
minhão, apesar do 
susto, não sofreu fe-
rimentos. A Polícia 
Rodoviária Federal 
(PRF) esteve no local 
e registrou a ocor-
rência, trabalhando 
para apurar as cau-
sas do acidente.

O trânsito na BR-
1 5 8  n ão  pre c is ou 
ser  interrompido, 

ap es ar  dos  danos 
significativos à ca-
mionete. Ambas as 
partes foram remo-
vidas do local com o 
auxílio de guinchos. 
O motorista da ca-
mionete foi encami-
nhado para a Santa 
Casa de Misericór-
dia de Sant’Ana do 
Livramento,  onde 
recebeu atendimen-
to médico, e segun-
do informações do 
hospital Santa Casa, 
está em estado gra-
ve, na UTI.

A PRF segue in-
vestigando o caso 
para esclarecer as 
circunstâncias  do 
acidente e garantir a 
segurança no trân-
sito local.

Maria Helena Dill
mariahelena@jornalaplateia.com
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CUIDADORES DE PESSOAS

Supervisão médica permanente. 

Atendimento 365 dias por ano.

Cobertura imediata.

Especialistas médicos da Uromax. 

Com apenas o pagamento mensal, 
você tem cobertura em todos os
dias de internação.

Planos por 8h, 16h ou 24h por dia, 
conforme a necessidade. 

Quem faz um plano FamilleMed
ganha 6 meses de cobertura Movilcor. 

Convênios com laboratórios e clínicas
de diagnóstico por imagem.

Os imprevistos acontecem.
Cuidar de quem amamos
exige confiança. 
Por isso, a FamilleMed oferece um serviço humanizado, 
com equipe qualificada, acompanhada por profissionais
de saúde experientes todos os dias do ano.

EMERGÊNCIA PRÉ-HOSPITALAR

LIVRAMENTO

CLÍNICA URO/SEXOLÓGICA

www.movilcor.com.brAv. Tamandaré, 2729 

   www.uromax.com.uyUromaxReyles, 1067

FamilleMed –      (55) 9 9122 8695

Uromax –       (598) 9219 4700

@movilcor_livramento

Jornal A Plateia | Sábado e domingo 29 e 30 de março de 2025
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Nesta quinta-feira 
(4), o Tenente-Coronel 
da Brigada Militar de 
Sant’Ana do Livra-
mento, Aníbal Me-
nezes da Silveira, e o 
instrutor do Programa 
Educacional de Resis-
tência às Drogas e à 
Violência (PROERD), 
Luís Eduardo Couto 
Pereira, participaram 
do Conversa de Fim de 
Tarde, da rádio RCC, 
para falar sobre os 
25 anos do programa 
no município. Criado 
para atuar na preven-
ção ao uso de drogas e 
na promoção da cida-
dania entre crianças e 
adolescentes.

De acordo com o 
Ten.-Cel. Silveira, o 
programa fortalece 
a relação entre a BM 
e as escolas, atuando 
com o público pré-
-adolescente e adoles-
cente para transmitir 

a mensagem de resis-
tência às drogas e à 
violência. Ele destacou 
a importância de par-
cerias para garantir 
a continuidade e am-
pliação das atividades 
do PROERD. “Hoje, 
temos em Sant’Ana 
do Livramento, uma 
legislação municipal 
que ampara o progra-
ma, e vamos traba-
lhar para conseguir 
mais recursos, pois 
estar em sala de aula 
não é fácil, o instru-
tor precisa de apoio, 
estar motivado e com 
os recursos em dia 
para poder realmente 
passar a instrução”, 
afirmou

O  i ns t r utor  Lu ís 
Pereira ressaltou as 
mudanças ocorridas 
no ambiente escolar 
e no próprio progra-
ma ao longo desses 25 
anos. Segundo ele, a 

PROERD completa 25 anos em Sant’Ana do Livramento

capacitação dos poli-
ciais é essencial para 
acompanhar as trans-
formações no compor-
tamento dos estudan-
tes. “A sala de aula e 

o professor passaram 
por uma grande tran-
sição e isso impactou 
a atuação do policial 
como instrutor. Hoje, 
o PROERD tem 11 li-

ções, sendo que a mais 
recente aborda o ci-
garro eletrônico, um 
problema crescente 
entre os adolescentes”, 
explicou.

Ele destacou que o 
PROERD não se limita 
ao combate de drogas 
ilícitas, mas também 
o uso de substâncias 
lícitas e controladas 
que  p o dem  a feta r 
a saúde dos jovens. 
“Hoje temos a cultura 
do consumo de ener-
géticos, que precisa 
descarregar energia, 
não ingerir mais estí-
mulos. Além disso, há 
o aumento do uso de 
vape (cigarro eletrô-
nico inalável), que se 
tornou um problema 
gigante e impacta di-
retamente na apren-
dizagem em sala de 
aula”, alertou.

O desafio do progra-
ma continua sendo 
manter sua relevân-
cia diante das trans-
formações sociais e 
da presença cada vez 
maior dos fatores de 
risco para os jovens.
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O melhor 
custo-benefício em 
internet chegou.
Vem ser Osir!

*Condição válida nos três primeiros meses e com pagamento no débito em conta ou recorrência no 
cartão de crédito. Após o período, o valor passa a ser com preço de tabela.

Na quarta-feira, 2 de abril, 
o Grupo A Plateia acompa-
nhou, no Palácio Piratini, 
em Porto Alegre, a reu-
nião da Câmara Temática 
sobre a infraestrutura do 
estado, presidida pelo vice-
-governador do RS, Gabriel 
Souza. Em pauta, esteve a 
apresentação de um estudo 
encomendado pelo estado 
por meio da Portos RS, que 
abordou o sucateamento da 
ferrovia operada sob con-
cessão federal e as perdas no 
escoamento da safra devido 
à deficiência desse modal.

O estudo revelou dados 
alarmantes: uma queda 
de 50% na quantidade de 
cargas transportadas pela 
ferrovia gaúcha desde 2006 
e a possibilidade de uma 
economia de, pelo menos, 
22% no custo do frete até Rio 
Grande, se houver investi-
mentos na revitalização do 
modal. A análise também 
destacou o sucateamen-
to das ferrovias, o baixo 

aproveitamento para o 
escoamento de safras e os 
danos após as enchentes do 
ano passado, que isolaram 
as ferrovias gaúchas do 

restante do país.
Sant’Ana do Livramento 

esteve presente no evento, 
representada pelo Secre-
tário de Desenvolvimento, 
Rafael Damasceno, e dos 
vereadores Thomaz Gui-
lherme e Sargento Alvianes. 
Durante a sua fala, o secre-
tário destacou a importân-
cia da retomada da malha 
ferroviária no município 
por meio de utilização da 
linha já existente entre Li-
vramento e Cacequi com 
a utilização de sessão de 
concessão na modalida-
de “Linhas Curtas” que a 
autoriza, sob a divisão da 
exploração da malha sul. 
Ainda conforme o secre-
tário Rafael Damasceno, o 
objetivo da presença do Exe-
cutivo e da representação 
do Legislativo santanense 
no evento foi apresentar 
uma possibilidade mais 
próxima da realidade que 
seria a reativação da Linha 

Matias Moura
matiasmoura@jornalaplateia.com

A pauta foi apresentada ao vice-governador Gabriel Souza durante reunião da Câmara Temática sobre a infraestrutura

Governo do estado recebe demanda de reativação
da linha férrea em Sant’Ana do Livramento

LOGÍSTICA 

até Cacequi, pois o trecho 
já existe, sendo necessário 
apenas a manutenção dos 
trilhos e pontes, diferente-
mente da linha Livramen-
to/Dom Pedrito onde seria 
necessário a construção de 
157 km de trilhos ao custo 
muito alto. “Nós acredita-
mos muito nessa pauta da 
reativação da nossa linha 
de carga, pois ela é um ponto 
muito importante elenca-
do no nosso planejamento 
estratégico para desenvol-
vimento do município. Por 
isso, a nossa vinda aqui foi 
estratégica, onde tivemos a 
oportunidade de chamar 
a atenção do Governo do 
Estado para Livramento e 
região”, destacou.

Os vereadores Thomaz 

Guilherme e Sargento Al-
vianes destacam que, a 
atuação em conjunto com 
o executivo nesta pauta, 
mostra a sua importância 
para o município. “A Câma-
ra tem se mostrado parcei-
ra, pois entendemos que a 
reativação da linha férrea 
vai trazer inúmeros benefí-
cios. Neste sentido, já houve 
a realização da audiência 
pública em Livramento e 
também participamos em 
Dom Pedrito, na última 
semana, deste movimento 
que trabalha buscando o 
desenvolvimento regional”, 
destacou Thomaz Guilher-
me.

O Sargento Alvianes dis-
se se sentir honrado em 
participar de um encontro 

tão importante como o re-
alizado no Palácio Piratini 
e colocar Livramento no 
centro das discussões. “Es-
tamos trabalhando nessa 
missão em conjunto. Quero 
parabenizar o Executivo, na 
figura do secretário Rafael 
Damasceno, que tão bem 
representou Livramento na 
sua fala. E, estamos lutando 
para que o objetivo da rea-
tivação da linha férrea seja 
alcançado em nossa cidade”.

A reportagem do Jornal 
A Plateia, na oportunidade, 
também conversou com 
o vice-governador Gabriel 
Souza sobre o que motiva 
esta tentativa de religação 
da região na malha ferrovi-
ária do Rio Grande do Sul. 
Em entrevista, ele disse ver 
a questão com bons olhos. 
“É uma iniciativa louvável 
dentro de todo este contexto 
que nós apresentamos. Nós 
vemos com bons olhos e 
achamos que temos capa-
cidade de carga na região 

da fronteira. O Uruguai 
está fazendo investimentos 
que já estão chegando a 
Rivera, ou o Porto Seco, cujo 
faturamento pode ser usado 
também para um modal 
rodoviário. Temos possibi-
lidades de autorização de 
“Linhas Curtas” e utilizações 
que foram legalizadas pelo 
marco legal das ferrovias 
com uma legislação recen-
te. Agora precisamos ter 
rapidez nas respostas em 
virtude da situação que es-
tamos vivendo, diminuímos 
a metade da capacidade de 
carga por ferrovia no Rio 
Grande do Sul nos últimos 
anos, a velocidade dos trens 
e outros fatores. E, para tan-
to, o Governo do Estado fez 
esse estudo e apresentou 
ao Governo Federal para 
colaborar com esse debate, 
o governo federal é o poder 
concedente e nós somos um 
apoiador. Não somos nós que 
tomamos as decisões que se-
rão ou não encaminhadas”.

Santanenses participaram do evento (Foto: Matias 
Moura/AP )
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Foi apresentada na terça-
-feira (2), na Câmara de 
Vereadores de Livramento, 
pelo presidente da Copa-
mel, Cipriano César Silva 
Pires, a proposta de criação 
de um selo de Denomina-
ção de Origem da Própolis 
Âmbar do Pampa com 
base nos resultados de 10 
anos de pesquisas sobre a 
própolis do Pampa Gaúcho, 
seu desenvolvimento e 
os ganhos esperados com 
a obtenção da indicação 
geográfica.

Para o presidente da CO-
PAMEL, Cipriano César, a 
criação do selo de indicação 
geográfica irá beneficiar 
amplamente os produtores 
da região, sobretudo de 
Sant’Ana do Livramen-
to. “Esse nosso pedido é 
embasado no estudo do 
Professor Adress, Delegado 

da UNIPAMPA de São Ga-
briel, sobre a própolis âm-
bar do Bioma Pampa que 
visa provar a qualidade 
dessa própolis produzida 

pelas nossas abelhas na 
nossa região. Com esse selo 
de indicação geográfica, 
nós teremos uma super-
valorização desse produto 
de 500% até mil 1.000% 
diferente do custo pago 
hoje. Então, nós viemos 
apresentar esse projeto 
porque nós precisamos de 
apoio financeiro, o custo 
para colocar em operação 
é muito elevado, mas que 
com certeza vai trazer 
muitos dividendos para o 
município e para a cadeia 
produtiva do mel”, disse . 

A própolis é uma subs-
tância produzida pelas abe-
lhas a partir da mistura de 
resinas ou outras secreções 
vegetais com cera e outros 
compostos, utilizada para 
proteger a colmeia contra 
microrganismos patogêni-

Matias Moura
matiasmoura@jornalaplateia.com

Representantes da COPAMEL e ASA utilizaram a tribuna popular para apresentar o tema

Proposta de criação de selo de indicação geográfica para a “própolis 
âmbar” da região é apresentada na Câmara de Vereadores

cos. A composição química 
da própolis varia de acordo 
com a flora local, resul-
tando em diferentes tipos 
regionais. No Brasil, duas 
variedades são amplamen-
te estudadas e reconheci-
das internacionalmente: 
a própolis vermelha, pro-
duzida nos manguezais de 
Alagoas, e a própolis verde, 
originária principalmente 
de Minas Gerais.

 Assim como ocorre com 
os méis, o valor agregado 
da própolis está diretamen-

te relacionado às pesquisas 
científicas que demons-
tram seus benefícios. Atu-
almente, a própolis verme-
lha, em seu estado bruto, é 
comercializada por, aproxi-
madamente, R$ 1.000,00/
kg, enquanto a própolis 
verde alcança cerca de R$ 
500,00/kg. Por outro lado, a 
própolis do Pampa Gaúcho 
ainda possui poucas publi-
cações científicas, sendo 
comercializada a um valor 
significativamente menor, 
em torno de R$ 100,00/kg, 

e com baixa demanda.
Para efeito de compara-

ção, o mel a granel tem um 
preço médio de R$ 10,00/
kg, com uma produtivida-
de estimada de 20 kg por 
colmeia/ano no Rio Grande 
do Sul, resultando em uma 
receita de R$ 200,00 por 
colmeia/ano. Esse contraste 
evidencia o alto potencial 
de valorização da própolis.

Para realização do pro-
jeto, estima-se um inves-
timento de, aproximada-
mente, R$ 13.640.000,00. 
Os equipamentos incluem: 
Sistema de espectrometria 
de massas para análises 
químicas de alta resolução; 
Citômetro de fluxo e leito-
res de placas e atualização 
do sistema de cromatogra-
fia para estudos nutracêu-
ticos; Drones e GPS para 
georreferenciamento e 
mapeamento de apiários; 
e Computadores de alto 
desempenho para análise 
de dados.

Caso o sistema de es-
pectrometria de massas 
(R$ 4.500.000,00) não seja 
adquirido, será necessá-
rio terceirizar as análises, 
com um custo estimado 
de R$ 480.000,00/ano. 
Isso também aumentaria 
o tempo de obtenção dos 
resultados de uma semana 
para um mês. Veículo 4x4 
para visitas a apiários (R$ 
250.000,00), com verba 
anual de R$ 30.000,00 
para manutenção e com-
bustível. Este veículo pode 
ser obtido junto à Receita 
Federal.

Dois containers para ar-
mazenamento de amostras 
e processamento de extra-
tos (R$ 100.000,00); Insu-
mos laboratoriais, como 
reagentes, anticorpos, kits 
de análise e materiais des-
cartáveis (R$ 500.000,00); 
1.200 melgueiras adapta-
das para a coleta de própolis 
com quatro coletores por 
colmeia (R$ 120.000,00).
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em parceiros credenciados
- Exames

Saúde é o melhor investimento! 

- Rede credenciada ampla

- Pronto atendimento 24 h
- Acomodações

em quartos coletivos - até 04 leitos

- Coparticipação
com limitadores de cobrança

* A Lei 9.656/98, que regulamenta as normas sobre planos de saúde privados, dispõe expressamente que os 
planos são obrigados a cobrir atendimentos de emergência, urgência e de planejamento familiar.

Plano de Saúde 
Empresarial 

Unimed

Plano de Saúde 
Empresarial 

Unimed

Diversos planos à sua escolha

Cuide do seu maior patrimônio: sua equipe!

Rua Sete de Setembro, 1455

Atraia e retenha talentos
Demonstre cuidado e responsabilidade social
Imagem Positiva e forte

Benefícios para empresa:

Benefícios para funcionários:
Acesso a cuidados de saúde de excelência
Bem-estar e qualidade de vida
Tranquilidade para a família

- Planos Ambulatoriais e Hospitalares- Abrangência local ou estadual

✓
✓
✓

✓
✓
✓

/ 9841
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O prefeito em exercí-
cio Evandro Gutebier 
Machado (Republica-
nos), decretou no dia 03 
de abril, o aumento da 
tarifa de transporte co-
letivo urbano do muni-
cípio. O valor passará 
de R$4,25 para R$4,75 
e começará a valer a 
partir do dia 3 de maio. 
O decreto foi tomado 

em conformidade com 
o disposto na Lei Or-
gânica do Município e 
demais instrumentos 
legais, dentro dos cri-
térios recomendados 
pelo Ministério dos 
Transportes, conclusão 
do Conselho Municipal 
de Trânsito, Transporte 
e Mobilidade Urbana – 
COMUT.

SECRETARIA MU-
NICIPAL DE ADMINIS-
TRAÇÃO DECRETO Nº. 
11.568, DE 03 DE ABRIL 
DE 2025. Reajusta as tari-
fas de transporte coletivo 
urbano. 

O PREFEITO MUNI-
CIPAL DE SANT’ANA 
DO LIVRAMENTO, em 
exercício, no uso das atri-
buições que lhe confere a 
Lei Orgânica do Município, 

CONSIDERANDO que 
a competência e iniciativa 

do Prefeito à fixação das 
tarifas do transporte do 
Município e que serviço 
de transporte público de 
passageiros é de caráter 
essencial, cuja prestação 
pressupõe serviço ade-
quado observadas as con-
dições de regularidade, 
continuidade, eficiência, 
segurança, habitualidade, 
universalidade, bom aten-
dimento e modicidade de 
tarifas; 

CONSIDERANDO a 

Prefeitura decreta que a partir do 3 de maio tarifa para o transporte coletivo aumentará 

Passagem de ônibus custará R$ 4,75 

CONFIRA O DECRETO NA ÍNTEGRA: análise da pauta do CO-
MUT – Conselho Munici-
pal de Trânsito e Mobili-
dade Urbana de Santana 
do Livramento – RS, que 
acolheu e aprovou o rea-
juste tarifário necessário 
para garantir o equilíbrio 
financeiro das empresas, 
bem como, para garantir a 
continuidade da prestação 
de serviço, nas condições 
estabelecidas por Lei; 

CONSIDERANDO que o 
último reajuste tarifário foi 
concedido através do De-
creto nº 10.842 de 28 de de-

zembro de 2023, com seus 
efeitos a contar de 27 de ja-
neiro de 2024 e, CONSIDE-
RANDO a manifestação e 
conclusão UNÂNIME do 
CONSELHO MUNICIPAL 
DE TRÂNSITO, TRANS-
PORTE E MOBILIDADE 
URBANA que sugeriu ao 
Poder Executivo o reajuste 
das tarifas de transporte 
coletivo urbano do Mu-
nicípio. 

D E C R E T A:
 Art. 1º. Em conformida-

de com o disposto na Lei 
Orgânica do Município 

e demais instrumentos 
legais, dentro dos critérios 
recomendados pelo Mi-
nistério dos Transportes, 
conclusão do Conselho 
Municipal de Trânsito, 
Transporte e Mobilidade 
Urbana – COMUT, e, ainda, 
parecer da Secretaria Mu-
nicipal de Planejamento, 
fica reajustada a tarifa de 
transporte coletivo urbano 
do Município que passa a 
ser de R$ 4,75 (quatro reais 
e setenta e cinco centavos), 
a contar de 03 de maio de 
2025. 

Art. 2º. O estudo tarifá-
rio, bem como os demais 
documentos que embasam 
o reajuste tarifário, estão 
à disposição dos usuários, 
interessados e comunida-
de em geral, na Secretaria 
Municipal de Planejamen-
to e Meio Ambiente, me-
diante requerimento. 

Art. 3º. Revogadas as dis-
posições em contrário, este 

Decreto entra em vigor na 
data de sua publicação e 
seus efeitos a partir de 03 
de maio de 2025. 

Sant’Ana do Livramen-
to, 03 de abril de 2025. 

EVANDRO GUTEBIER 
MACHADO Prefeito Mu-
nicipal em exercício

Registre-se e Publique-
-se: 

MARIA UMBELINA 
DREKENER DOS SANTOS 

Secretária de Adminis-
tração 

Publicado por: 
Hanelle Abot Bertola 
Código Identificador:
54B019B8 
Matéria publicada no Di-

ário Oficial dos Municípios 
do Estado do Rio Grande 
do Sul no dia 04/04/2025. 
Edição 4049 A verificação 
de autenticidade da matéria 
pode ser feita informando o 
código identificador no site: 
https://www.diariomunici-
pal.com.br/famurs/
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R a fae l  Bis s o  M a-
c h a d o ,  n at u r a l  d e 
Sant’Ana, tem se desta-
cado como pesquisador 
e pós-doutorando no 
programa de pós-gra-
duação em Patologia da 
Universidade Federal 
de Ciências da Saúde 
de Porto Alegre (PPG-
-UFCSPA) e no Institu-
to Nacional de Ciências 
e Tecnologia Forense 
(INCT Forense),  sob 
a orientação da Profª 
Dra. Clarice Sampaio 
Alho. Sua dedicação à 
pesquisa e ao desenvol-
vimento científico vem 
colocando a cidade de 
Sant’Ana do Livramen-
to em destaque no ce-
nário acadêmico.

No dia 12 de março, 
Rafael foi agraciado 
com o International 

Travel Award (Prê-
mio Internacional de 
Viagem) no Meeting 
of the Human Biology 
Association (Encon-
tro da Associação de 
Biologia Humana) em 
Baltimore, nos Estados 
Unidos. Este prêmio é 
um reconhecimento 
internacional pelo seu 
trabalho e pelo impac-
to das suas contribui-
ções científicas.

Durante o evento, 
Rafael teve a honra 
de palestrar na ses-
são principal chama-
da Over the Horizon 
(Além do Horizonte), 
uma homenagem aos 
50 anos da HBA. Sua 
palestra,  intitulada 
“Genetics and Video-
games: From Science 
Dissemination to Kno-
wledge Production” 
(Genética e Videoga-
mes: Da Disseminação 

Aline Duarte
aline@jornalaplateia.com

Rafael Bisso Machado é reconhecido internacionalmente por sua contribuição à ciência no campo da genética e videogames

Mais um santanense elevando nossa cidade

Científica à Produção de 
Conhecimento), abordou 
a interação entre os vide-
ogames e a ciência, desta-
cando a importância desse 
campo para a geração de 
conhecimento científico. 

Este prêmio e a palestra 
de Rafael reafirmam a re-

levância do seu trabalho, 
que não apenas coloca 
Livramento em evidência, 
mas também contribui 
para o avanço da ciência, 
mostrando como a tec-
nologia pode ser aliada 
ao desenvolvimento do 
conhecimento.
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Parque Lineal TranquerasFoto: AP

Integrantes de la Tanda N° 68 de la Jefatura de Policía de Rivera
Foto: AP

El pasado día martes 
1º de abril, el inten-
dente de Rivera, Ar-
quitecto José Mazzo-
ni, acompañado por 
la alcaldesa del muni-
cipio de Tranqueras, 
Lila Xavier, directo-
res municipales, edi-
les departamentales, 
alumnos de enseñanza 
primaria y secundaria, 
representantes del mi-
nisterio del Interior, 
vecinos y funcionarios 
municipales, procedió 
a la inauguración de la 
obra del Parque Lineal 
de Tranqueras.
El Parque Lineal cuen-

El mismo cuenta con una extensión de 520 metros

Fue inaugurado el Parque Lineal 
de la ciudad de Tranqueras

COMUNIDAD

En la oportunidad dio inicio a la preparación de la Tanda N° 68

Comenzó el curso de la escala básica en la 
escuela departamental de Policía de Rivera

SEGURIDAD

Finalmente un mes 
después de la asun-
ción del nuevo gobier-
no a nivel nacional, 
el pasado día martes 
1° de abril, en ins-
talaciones del Club 
Campestre Policial, 
dio inicio el Curso de 
Formación de la Es-
cala Básica del Esca-
lafón Ejecutivo para 
Agente de la Jefatura 

ta con una extensión 
de 520 metros, conec-
tando el ingreso de 
Mevir II hasta UTU 
Tranqueras y a la Es-
cuela Nº 92.
Su construcción inclu-
ye una senda peatonal, 
ciclovía, señalización 
horizontal y vertical, 
luminarias LED, arbo-
lado y estacionamien-
to frente a los centros 
educativos.
En la oportunidad Ma-
zzoni, dijo “éste tipo 
de ideas también son 
las que suman al desa-
rrollo de las localida-
des y desde el gobier-
no departamental por 

supuesto que vamos a 
seguir apoyando éstas 
iniciativas. Desde el 
gobierno departamen-
tal venimos haciendo 
una importantísima e 
histórica inversión en 
la ciudad de Tranque-
ras con una cantidad 
de obras de urbaniza-
ción, pero éste tipo de 
obras que quizá es más 
chica en tamaño en di-
mensión porque son 
casi 600 metros, con 
una inversión cerca-
na a los 9 millones 
de pesos uruguayos, 
es de alto impacto y 
de alto impacto para 
la escuela, la UTU, 
para el MEVIR y para 
todos los vecinos de 
Tranqueras que hoy 
pasan a tener un es-
pacio de calidad, un 
espacio hermoso 
para la entrada de la 
ciudad”, concluyó.

de Policía de Rivera.
Dicha capacitación 
corresponde a la Tan-
da N° 68 de la Escue-
la Departamental de 
Policía de Rivera, de 
la cual hacen parte 51 
alumnos, entre hom-
bres y mujeres, los 
cuales una vez cul-
minado dicho curso, 
serán designados por 
parte del Comando 

de la Jefatura de Po-
licía de Rivera, para 
que cumplan funcio-
nes en las diferentes 
unidades de la Policía 
de Rivera.
Las clases de capaci-
tación policial se es-
tán llevando a cabo 
en el salón principal 
de la sede campestre 
de la Jefatura de Poli-
cía de Rivera.
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Universidad Tecnológica Rivera
Foto: AP

Del 7 al 9 de abril del 
corriente 2025 en el 
salón de actos Pro-
fesor Dr. Martín Po-
mar de la Universidad 
Tecnológica (UTEC), 
se llevará a cabo el 3° 
Seminario Cadenas 
de Suministro Soste-
nibles en Rivera.
Eliminación del des-
perdicio en la logís-
tica agrícola, la eva-
luación del impacto 
ambiental y social en 
la cadena de suminis-
tro, y la innovación 
en la ganadería soste-
nible, estos son algu-
nos de los temas que 
se tratarán durante 
los tres días de activi-
dades.
Entre los referentes 
internacionales que 
asistirán a UTEC Ri-
vera se destacan, Li-
liana Rivera, de Co-

Con foco en el sector agrícola y ganadero, expertos nacionales e internacionales disertarán durante el evento que se realizará del 7 al 9 de abril. 
Es organizado por la carrera Ingeniería en Logística de UTEC Norte con el apoyo del Centro de Vinculación Global de la Universidad

3° Seminario Cadenas de Suministro Sostenibles en Rivera
SUSTENTABILIDAD

lombia, con más de 15 
años de experiencia 
en consultoría e in-
vestigación aplicada 
al diseño, análisis y 
evaluación de cade-
nas de suministro en 
varios países.

También participa-
rá como orador Jean 
Paul Guzmán Castro, 
de Bolivia, experto 
en ingeniería comer-
cial, especializado en 
logística y gestión de 
operaciones.

Además, estará pre-
sente Bruno Sánchez, 
de España, especia-
lista en desarrollo 
rural y gestión estra-
tégica de proyectos, 
con un enfoque en di-
namización territo-

rial, emprendimiento 
rural y comercializa-
ción agroalimenta-
ria.
“La academia y el de-
sarrollo en territo-
rio” será el tema que 
abrirá el evento a car-
go de la directora del 
departamento acadé-
mico de Mecatrónica, 
Logística y Biomédi-
ca de UTEC, Graciela 
Salum.
Por su parte, el coordi-
nador académico de In-
geniería en Logística de 
UTEC Suroeste, Nolan 
Sánchez, presentará el 
tema “Eliminación del 
desperdicio en la logís-
tica agrícola”.
A su vez, las investiga-
doras Raisi Lenz y Vic-
toria Laniella de UTEC 
Rivera, disertarán so-
bre “Carbón vegetal: 
valor agregado para re-

siduos madereros y un 
aporte para mitigar al-
gunos efectos del cam-
bio climático”.
El docente Cristian 
Pérez expondrá sobre 
“Rentabilidad verde 
mediante una logísti-
ca sostenible: menos 
huella, más ganan-
cias”, y su colega Este-
ban Sarkissian cerrará 
la actividad con la po-
nencia “Una logística 
sustentable que nos 
lleve a una mejor vida 
en nuestro planeta y 
en otros mundos”.
El día lunes 7 del co-
rriente la actividad 
anteriormente infor-
mada se desarrollara 
de 17:30 a 20 horas, 
mientras que los días 
martes 8 y miércoles 
9 de abril el mismo 
tendrá lugar de 18 a 20 
horas.



Jornal A Plateia | Sábado e domingo 05 e 06 de abril de 2025
24



Jornal A Plateia | Sábado e domingo 05 e 06 de abril de 2025
25



Jornal A Plateia | Sábado e domingo 05 e 06 de abril de 2025
26



Jornal A Plateia | Sábado e domingo 05 e 06 de abril de 2025
27



Jornal A Plateia | Sábado e domingo 05 e 06 de abril de 202528
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TRACKER PREMIERONIX PREMIER

O Carnaval de Rua 
de Sant’Ana do Livra-
mento tem um brilho 
especial, e neste ano, 
um pequeno gran-
de nome chamou a 
atenção de todos que 
estavam presentes: 
Martin Viana, um me-
nino de apenas 5 anos. 
Filho de um dos inte-
grantes da harmonia 
da tradicional Escola 
de Samba Tradição, 
Martin Viana, com 
seu sorriso espontâ-
neo e olhar atento, 
já faz parte da festa 
desde muito cedo.

O relato de seu pai, 
que há anos se dedica 
à música e à cultura 
do samba, revela que 
o envolvimento de 
Martin Viana com a 
música começou ain-

da quando era bebê. 
Desde os primeiros 
passos, ele já desfilava 
nos braços dos pais, 
imerso nas batidas 
envolventes da bate-
ria. Nascido em Novo 
Hamburgo,  Martin 
cresceu com a tradição 
de viajar até Sant’Ana 
do Livramento para 
participar dessa gran-
de festa popular, e des-
de muito cedo ele este-
ve ao lado de seu pai, 
na harmonia musical 
que compõe a alma da 
escola de samba.

Este ano, com apenas 
5 anos, Martin Viana 
já demonstra uma co-
nexão profunda com 
a música e o carnaval. 
Seu pai, emocionado, 
compartilha o quan-
to se sente honrado 
por ter o filho ao seu 
lado,  par t ic ipando 
ativamente de uma 

Um pequeno cheio de talento, que acompanha seu pai na harmonia da Escola de Samba Tradição 

Conectando Gerações: Cristiano e Martin

das maiores tradições 
culturais da região. 
Para ele, não há maior 

alegria do que saber 
que está ensinando 
seu filho no caminho 

certo, passando adian-
te os valores do samba, 
da música e da união 

que tanto significam 
em sua vida. 

“Ver meu filho tão 
pequeno e já tão en-
volvido com a harmo-
nia é uma emoção sem 
igual. Ele já entende 
a importância do que 
estamos fazendo aqui 
e, com certeza, ele le-
vará esse legado para 
a vida inteira”, diz o 
pai Cristiano Silveira 
da Rosa. 

Martin Viana, com 
sua energia conta-
giante e seu amor pela 
música, é a prova de 
que a tradição é algo 
que se passa de gera-
ção em geração, com 
a força da família, do 
samba e da cultura. 
Neste Carnaval, ele 
já se tornou um dos 
rostos mais queridos e 
promissores da nossa 
festa, mostrando que 
o futuro do samba está 
em boas mãos. 

Maria Helena Dill
mariahelena@jornalaplateia.com


